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  Bologna, lì 07.09.2011 
 
 

 

  Al  Presidente 

  dell’Assemblea Legislativa dell’Emilia-Romagna 

  SEDE 

 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA 

 

Il sottoscritto consigliere regionale Marco Lombardi, 
 

PREMESSO 

 
che il servizio pubblico di pronto intervento sanitario (c.d. 118), per espletare le molteplici 

attività direttamente o indirettamente correlate alle emergenze/urgenze extra-ospedaliere, si 
avvale di mezzi di soccorso diversi; 

 
che tra i mezzi di pronto intervento, la Regione Emilia-Romagna dispone di un servizio 

(gratuito per i cittadini) di c.d. elisoccorso; 
 
che in particolare, la Regione Emilia-Romagna effettua tale servizio disponendo di quattro 

basi operative (Modena, Bologna, Parma e Ravenna); 
 
che detto servizio risulta appaltato ad un operatore privato (Helitalia Spa di Firenze) con 

costi di circa 5.000.000 all’anno per le tre basi HEMS (BO-RA-PR) oltre ad un fisso mensile per 
ciascuna base di € 115.000 ed un prezzo concordato di € 840 per ora di volo mentre per la base 
HEMS-SAR (MO), i costi non sono noti allo scrivente; 
 

CONSIDERATO 

 
che in altre Regioni italiane detto servizio è stato affidato ai Vigili del Fuoco con risparmio 

di costi notevoli a carico del bilancio della Sanità e con notevole aumento degli standard sia di 
sicurezza che di qualità prestazionali; 

 
che in effetti il servizio affidato al privato come in Emilia-Romagna pare presentare notevoli 

limiti prestazionali che non sussisterebbero in caso di affidamento ai Vigili del Fuoco: servizio 
limitato alle ore diurne, limitazioni al recupero con verricello, estrema difficoltà di operare in mare 
o in montagna, impossibilità di recupero in mare con sommozzatori;   

 
che oltre a ciò, vi sarebbe un risparmio notevole di risorse gravanti sul bilancio della Sanità 

regionale senza che ciò comporti un abbassamento degli standard di sicurezza dei mezzi che 
sarebbero comunque soggetti ai parametri di revisione e controllo propri del Ministero 
dell’Interno; 
 

INTERROGA 
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il Presidente della Giunta Regionale, per conoscere: 
 

- i motivi in relazione ai quali la Regione Emilia-Romagna abbia affidato il servizio di 
elisoccorso a privati anziché ai Vigili del Fuoco; 

- a quanto ammonta il costo complessivo annuo del servizio; 
- se non ritenga opportuno, specie in un momento storico di crisi economica come l’attuale 
che impone una razionalizzazione massima delle risorse disponibili attraverso la riduzione 
e l’eliminazione di sprechi di risorse pubbliche, valutare la possibilità di affidare (anche 
parzialmente) il servizio al corpo dei Vigili del Fuoco. 

 
Marco Lombardi 

 


